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教育委員会定例会会議録 

 

開催日時  平成２８年４月１９日（水） 午後４時 00分～ 

 

開催場ところ  橋本市教育文化会館 4階 第 7展示室 

 

出席委員  教育長職務代行者   清田 信      

      委     員   森田 知世子  米田 惠一  中尾 悦子 

      教  育  長   小林 俊治 

 

出席職員  教育部長        森中 寛仁   教育総務課長     櫻井 康雄 

      学校教育課長      辻脇 昌義    社会教育課長     水林 正美 

文化スポーツ室長    大西 基夫   中央公民館長     海堀 不二夫 

教育相談センター長   椿本 雅敏   図書館長       井澤 清 

県立体育館長      永岡 昌博 

橋本学校給食センター長 森  夏樹   高野口給食センター長 井上 恵二 

教育総務課長補佐    兼井 和彦   社会教育課長補佐   中田  幸 

学校教育課長補佐    中山 和子 

     

1 開式 

 

2 前回会議録の承認について 

 

3 会議録署名委員の指名について 

 

4 報 告 事 項 

報告第１号 教育状況について 

報告第２号 平成２７年度長期欠席児童・生徒の状況と教育相談センター 

年間相談事業実施状況について 

報告第３号 平成２８年度橋本市の教育について 

 

 

5 付 議 事 項 

議案第１号 橋本市公立学校通学区域に関する規則の一部改正について 

議案第２号 橋本市社会教育委員の任命委員任命について 

 

6 そ の 他 
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会議の概要 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

中尾委員 

 

事務局 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開会 午後４時００分 

 

会議に先立ちまして、本日新年度になりまして、事務局のメンバーが変わって

いますので、自己紹介をお願いしたいと思います。教育長部長より。 

以下、自己紹介 

 

それでは会議の方に入らせて頂きます。前回の会議録の承認になりますが、訂正

等ありますので、訂正後に承認をいただくということで、ご了承ください。 

本日の会議録の署名委員は中尾委員によろしくお願いします。 

 

はい。 

 

それでは報告事項に入らせて頂きます。 

報告第１号教育状況について 教育長お願いします。 

 

それでは、最近の教育状況について報告します。 

いよいよ新しい年度が始まりました。 

先日の校長会でも阿久 悠 作詞の選抜高校野球歌「今 ありて」を冒頭でお

話しさせて頂きましたが、第１回教育委員会議でも同じ歌詞を引用させていただ

きます。 

「新しい季節（とき）のはじめ 新しき人集いて 頬染める 胸の高ぶり 声

高な夢の語らい」４月になり、教育委員会事務局のスタッフも随分も変わりまし

た。また、各校におきましても、教職員の異動も随分ありましたし、当然、新し

く子どもたちも入学して参りました。教育委員会でもそうですが、各校でも、学

校づくりについて、子どもたちについて夢と希望を大いに語り合って頂くように

話をさせて頂きました。 

教育委員会定例会の場でも、橋本市の教育が明るく元気に発展するよう忌憚の

ないご意見を頂ければ幸いです。 

さて、市内の小中学校は、４月８日（金）に始業式・４月１１日（月）に入学

式が無事おこなわれました。 

小学校では、４８５名の児童が入学し、中学校では４４８名の生徒が入学しま

した。市立の小学校１５校で３，１２３名の児童が、中学校では、１，４２０名

の生徒が学校生活を送ることになります。ちなみに、橋本中央中学校では１２７

名の生徒が入学し、生徒数が３３４名でのスタートになりました。 

生徒は落ち着いた学校生活のスタートを切っています。今後、統合したこと

が、子どもたちの成長に大いに寄与できるよう、中央中学校ともしっかり連携し

て取組を進めていきたいと思います。 

また、今年度からは、委員各位にもご意見を頂きました、橋本市の教育大綱を

各校や園、公民館等で具現化する取組を進めていきたいと考えています。 

重点目標の一番にあります「教育は家庭から」の理念に基づいて、関係機関が

連携して家庭支援を推進する。その実現のために中央公民館３Ｆに家庭教育支援
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

米田委員 

 

事務局 

 

米田委員 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

米田委員 

 

 

 

相談室という部屋を設け、家庭教育支援チーム、「ヘスティア」を中心としなが

ら、福祉・教育の関係団体に参加頂き、家庭教育支援の推進を行いたいと考えて

います。第１回合同準備会議を４月２７日（水）に開催する予定です。 

本年度は、教育大綱に基いて、行政的実践をしていく、元年と位置づけ、取

組をすすめて参りたいと考えます。委員各位にもご理解とご協力をお願い申し

上げます。 

以上、本日も付議事項について、よろしくお願い申し上げ教育状況の報告と

させて頂きます。 
 

報告第１号について何か質問等はございませんか。 

 

今教育長の方から橋本中央中学校のことについての話がありましたが、朝日新

聞に本日、橋本中央中学校の特徴という形で掲載されました。朝日新聞から学校

に４００部生徒分を頂きました。本日、全校生徒に配ったと報告があり、残った

分で教育委員の皆さんに読んで頂きたいと橋本中央中学校の校長先生から頂きま

したので、ご覧頂けたらと思います。 

 

ちょっといいですか。 

 

はい。 

 

「教育は家庭から」というのは基本ですよね。教育委員会だけの問題ではなく

て、オール橋本としての対応をしていると思います。その辺のところはどの行政

機関と一緒にやって行くような形になっていますか。 

 

基本的には子ども課、福祉部局の子ども課です。教育と福祉はどう違っている

のかと言うと、ヘスティアでこのことについて会議をし、教育と福祉についての

話をさせて頂いたのですが、福祉というのは、やはり直接的な家庭へのケア、例

えば、生活資金の問題であるとか、様々なことを直接的にやってくれる。教育は

事前に指導をして、生活をつくり出すという事前指導方法が多いと思います。福

祉と教育が一緒になって、お互いの連携担当が情報交換をしながら、例えば、福

祉でしたら、主任児童委員さんが中心になって動いていたという、そんな見取図

を今持っているところです。これは今後の協議で決まってくると思います。４月

２７日の会議が第１回の準備会で子育て団体、福祉関係の団体、民生委員が中心

になるのですが、協議をして、どんな形でやっていこうかと話し合っていこうと

いうことです。 

 

レジュメもそうなのですが、未然防止とか、初期対応とか、事後の対応とかあ

るのですが、やはり一番大切なのは未然防止ですよね。そのところをもう一度話

し合って頂ければと思います。以上です。 
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事務局 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育相談センター長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

教育長 

 

米田委員 

 

 

はい。他にございませんか。よろしいでしょうか。 

 

それでは報告第１号を終わらせて頂きます。 

報告第２号からは教育長にお願いします。 

 

報告第２号平成２７年度長期欠席児童・生徒の状況と教育相談センター年間相

談事業実施状況についての報告を教育相談センター長からお願いします。 

 

（別紙「平成２７年度長期欠席児童・生徒の状況と教育相談センター年間相談

事業実施状況ついて」資料より説明） 

 

報告第２号について何かございませんか 

報告第２号についてよろしいでしょうか。報告第２号は終わらせて頂きます。 

報告第３号平成２８年度橋本市の教育について を事務局から報告をお願いし

ます。 

 

平成２８年度橋本市の教育についてですが、２月・３月と定例会で、報告、付

議事項、協議として挙げさせてもらいました。それぞれ所属長に集まって頂い

て、１４ページ以降にある重点的な取組みの下に施策を付けていくという話、ま

た、その施策に合わせて指標を作っていくという作業を今進めていて、４月２７

日に、また、所属長会議を開きまして、各課・室で作ったものを持ち寄って話を

していきます。それを持ち帰って頂いて、５月１０日に提出、ある程度形になっ

たものを、５月定例会に施策及び指標の入った橋本市の教育が付議出来るように

進めているところになりますので、今回は過程について報告になります。 

以上です。 

 

報告第３号報告が終わりました。 

何がご意見ご質問等ございませんか。 

５月に入って、提案をさせて頂きますので、宜しくお願いします。 

それでは付議事項に入らせて頂きます。 

議案第１号橋本市立公立学校通学区域に関する規則の一部改正について を議

題とします。学校教育課長宜しくお願います。 

 

（別紙「橋本市立学校通学区域に関する規則の一部を改正する規則（案）につ

いて」資料より説明） 

 

議案第１号についてご質問ご意見等ございませんか。 

 

去年頂いた資料では、信太小学校は来年２９年５月度の住民基本台帳ベースで

は２４人。信太小学校の現在の児童数はこれの半分以下ですよね。ちょっと議案

とは違うことですが、大事なことですので、学校教育課長お願いします。今年か
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学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

米田委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

中尾委員 

 

 

 

教育長 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

教育長 

 

中尾委員 

 

ら通う生徒数を多くする施策の話を話されていたと思いますが実際は 11 名。そ

うなったら、一層のことと思うような気がするのですけれども、急にバタバタし

ても駄目なので、信太小学校に対する長期的なビジョンというのが何かあれば教

えて頂きたいです。 

 

信太小学校につきましては平成２７年に小規模特認校制度を、ということで他

の校区からでも来られるという制度を考えていましたが、地元住民区長会等から

は好ましい返事では無くて、そのまま２７年度につきましては流れた形でいって

おりました。ＰＴＡについては２７年度も続きながら協議をして再度２８年度、

今年度ですが、ＰＴＡ保護者１１名で話をして、２８年度に検討の会を立ち上げ

ようかと思っています。いきなり２９年度からと結論は出せないので、一旦２９

年度末、３０年度になりますと、児童数が減りますので、３０年度からどうする

のかという部分について保護者の意見を聞きながら考えていきます。子どもにと

って一番良い教育環境の在り方について、保護者及び、会を立ち上げれば地域住

民等々で検討の会を進めていきたいと、そう考えています。 

 

よろしいですか。 

 

はい。 

 

本年度検討すると、２９年度末で一定の結論を作るという、そういう形です。

ただ、適正規模・適正配置では小学校の統廃合は行わないという提言ですけれど

も、子どもの実態を考えて合わせていくということは非常に大事な部分と思いま

すので、それに縛られることなく審議を、子どもの実態に合わせていこうかと思

っています。また、ご意見を頂ければと思いますので、宜しくお願いします。 

 

今のところ、区長段階でこの件についての返事が教育委員会に入っているよう

ですので、地域住民の声を聞いて欲しいという声を聞きました。区長までではな

くて、地域住民の方の声を聞く機会を作って欲しいと思います。 

 

はい。どうですか。 

 

はい。参考にさせて頂きます。 

一応、区長会には２回程出席せてもらいましたが、それぞれ区の意見を集約し

て頂いて持ってきて頂いているということでのお話なので、ダイレクトな聞き方

はしていませんので、また、広く聞けるような形に考えます。 

 

よろしいですか。 

 

はい。 
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教育長 

 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

 

社会教育課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

 

文化スポーツ室長 

 

教育長 

 

 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

事務局 

 

 

他にございませんか。 

 

それでは、議案第１号についてご異議ございませんか。 

 

異議なし。 

 

異議なしということで、原案のとおり決することにします。 

 

続いて、議案第２号 橋本市社会教育委員の任命ついて を議題と致します。

社会教育課長お願いします。 

 

（別紙「橋本市社会教育委員の任命について」資料より説明） 

 

議案第２号ご意見等ございませんか。 

 

校長会からの推薦で、再度、佐藤校長を社会教育委員として任命するというこ

とです。 

ご異議ございませんか。 

 

異議なし。 

 

ご異議ないようですので、原案の通り決することにします。 

 

続いて第３号 橋本市スポーツ推進審議会委員任命について を議題としま

す。文化スポーツ室長お願いします。 

 

（別紙「橋本市スポーツ推進議会委員任命について」資料より説明） 

 

議案第３号についてご質問ご意見等ございませんか。 

議案第２号と同じく、校長から葛原校長が任命ということで、提案させて頂き

ました。 

ご異議ございませんか。 

 

異議なし。 

 

ご異議がないようですので、原案の通り決することにします。 

以上で付議事項が終了しました。その他に入らせて頂きます。 

 

その他について、事務局から報告があります。 

橋本中央中学校の開校式の日程が決まりました。５月３１日の火曜日午後開催

ということになります。作詞作曲をして頂いたウィンズ平阪さんも参加して頂け
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るというような話を聞いておりますので、予定を空けてもらえたらと思います。 

次回５月定例会は５月２６日（木）午前９時からでお願いします。みなさんよ

ろしいですか。それではそのように決定いたします。これで４月定例会を閉会い

たします。 

 

 

（午後 5時１５分） 

 

 

署    名    委   員 

  

 


